

ABSTRAK

Fadhila, 12102193191, Efektivitas Pelaksanaan Program Pusat Layanan Keluarga (PUSAKA) Sakinah dalam Membentuk Keluarga Masalah di KUA Kecamatan Tanjunganom Kabupaten Nganjuk, Program Studi Hukum Keluarga Islam, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2023, Ashima Faidati, S.H.I., M.Sy.

Kata Kunci: Implementasi, Pusaka Sakinah, Keluarga Masalah.

Penelitian ini di latar belakang oleh banyaknya kasus perceraian yang ada di Indonesia terutama di Kabupaten Nganjuk. Program Pusat Layanan Keluarga (PUSAKA) Sakinah merupakan program yang dicanangkan oleh Direktur Jenderal Bimbingan Masyarakat Islam Kementerian Agama Republik Indonesia yang dijalankan oleh Kantor Urusan Agama Kecamatan Tanjunganom sebagai garda terdepan pelayanan masyarakat. Adanya program ini bertujuan untuk mengurangi angka perceraian yang ada di Indonesia dengan memberikan pembinaan kepada pasangan suami istri agar dapat membentuk keluarganya menjadi masalah dan terhindar dari momok perpecahan dan perceraian.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pelaksanaan program Pusat Layanan Keluarga (PUSAKA) Sakinah di KUA Kecamatan Tanjunganom Kabupaten Nganjuk? 2) Bagaimana implementasi program Pusat Layanan Keluarga (PUSAKA) Sakinah dalam membentuk keluarga masalah di KUA Kecamatan Tanjunganom Kabupaten Nganjuk? Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Mendeskripsikan pelaksanaan program Pusat Layanan Keluarga (PUSAKA) Sakinah di KUA Kecamatan Tanjunganom Kabupaten Nganjuk 2) Mendeskripsikan implementasi program Pusat Layanan Keluarga (PUSAKA) Sakinah dalam membentuk keluarga masalah di KUA Kecamatan Tanjunganom Kabupaten Nganjuk.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif dengan bentuk penelitian berupa studi lapangan, Teknik pengumpulan datanya dengan melakukan observasi, wawancara dan dokumentasi. Sedangkan dalam teknis analisis data menggunakan kondensasi data, penyajian data, penarikan kesimpulan, dan verifikasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Dalam pelaksanaannya program Pusat Layanan Keluarga (PUSAKA) Sakinah di KUA Kecamatan Tanjunganom Kabupaten Nganjuk terlaksana sebagian karena beberapa hambatan yang dialami, seperti terkena dampak *covid-19* kurangnya waktu pembinaan, bencaknya jadwal pembinaan dengan pekerjaan, sulitnya mendata peserta, kurangnya SDM sebagai pemateri yang terbimtek; dan lamanya waktu pengajuan proposal kegiatan 2) Program Pusat Layanan Keluarga (PUSAKA) Sakinah merupakan salah satu upaya yang sangat penting dalam pembentukan keluarga masalah, yang di dalam programnya sesuai dengan 5 perspektif yang dikemukakan oleh Allisa Wahid.

ABSTRACT

Fadhila, 12102193191, The Effectiveness of the Implementation of the Sakinah Family Service Center (PUSAKA) Program in Forming Family Maslahah in KUA Tanjunganom District Nganjuk Regency, Islamic Family Law Study Program, Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung State Islamic University, 2023, Ashima Faidati, S.H.I., M.Sy.

Keywords: Implementation, Sakinah Heritage, Maslahah Family.

This research was motivated by the many divorce cases in Indonesia, especially in Nganjuk Regency. The Sakinah Family Service Center (PUSAKA) program is a program launched by the Director General of Islamic Community Guidance of the Ministry of Religious Affairs of the Republic of Indonesia which is run by the Tanjunganom District Religious Affairs Office as the forefront of community services. The existence of this program aims to reduce the divorce rate in Indonesia by providing guidance to married couples in order to form their families into problems and avoid the scourge of division and divorce.

The formulation of the problem in this study is: 1) How is the implementation of the Sakinah Family Service Center (PUSAKA) program in KUA Tanjunganom District, Nganjuk Regency? 2) How is the implementation of the Sakinah Family Service Center (PUSAKA) program in forming a community family in KUA, Tanjunganom District, Nganjuk Regency? The objectives of this study are: 1) Describe the implementation of the Sakinah Family Service Center (PUSAKA) program in KUA, Tanjunganom District, Nganjuk Regency 2) Describe the implementation of the Sakinah Family Service Center (PUSAKA) program in forming a community family in KUA, Tanjunganom District, Nganjuk Regency.

The research method used in this study is a qualitative method with the form of research in the form of field studies, data collection techniques by making observations, interviews and documentation. While in technical data analysis using data condensation, data presentation, conclusions, and verification.

The results of this study show that: 1) In its implementation, the Sakinah Family Service Center (PUSAKA) program in KUA, Tanjunganom District, Nganjuk Regency was carried out partly due to several obstacles experienced, such as being affected by *covid-19*, lack of coaching time, clashes in coaching schedules with work, difficulty registering participants, lack of human resources as certified speakers, and the length of time for submitting activity proposals 2) The Sakinah Family Service Center (PUSAKA) program is one of the most important efforts in forming family maslahah, which in its program is in accordance with the 5 perspectives put forward by Allisa Wahid.

الملخص

فضيلة ، ١٢١٠٢١٩٣١٩١ ، فعالية تنفيذ برنامج مركز سكينه لخدمة الأسرة (PUSAKA) في تشكيل عائلة مصلحه في مكتب الشؤون الدينية في منطقة تانجونجانوم نجانجوك ريجنسي، نجانجوك ريجنسي، برنامج دراسة قانون الأسرة الإسلامي، جامعة السيد علي رحمة الله تولونغاونغ الإسلامية الحكومية ، ٢٠٢٣ ، أشيما فيداتي، S.H.I., M.Sy.

الكلمات المفتاحية: التنفيذ، تراث سكينه، عائلة مصلحه.

كان الدافع وراء هذا البحث هو العديد من حالات الطلاق في إندونيسيا وخاصة في نجانجوك ريجنسي برنامج مركز سكينه لخدمة الأسرة (PUSAKA) هو برنامج أطلقه المدير العام لإرشاد المجتمع الإسلامي بوزارة الشؤون الدينية في جمهورية إندونيسيا والذي يديره مكتب الشؤون الدينية لمنطقة تانجونجانوم باعتباره طليعة الخدمات المجتمعية. يهدف وجود هذا البرنامج إلى تقليل معدل الطلاق في إندونيسيا من خلال تقديم التوجيه للمتزوجين من أجل تكوين أسرهم في مشاكل وتجنب آفة الانقسام والطلاق.

صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: (١) كيف يتم تنفيذ برنامج مركز سكينه لخدمة الأسرة (PUSAKA) في مكتب الشؤون الدينية لمنطقة تانجونجانوم الفرعية نجانجوك ريجنسي؟ (٢) كيف يتم تنفيذ برنامج مركز خدمة الأسرة سكينه (PUSAKA) في تشكيل عائلة مصلحه في مكتب الشؤون الدينية لمنطقة تانجونجانوم الفرعية نجانجوك ريجنسي؟ أهداف هذه الدراسة هي: (١) وصف تنفيذ برنامج مركز سكينه لخدمة الأسرة (PUSAKA) في مكتب الشؤون الدينية في منطقة تانجونجانوم نجانجوك ريجنسي (٢) وصف تنفيذ برنامج مركز سكينه لخدمة الأسرة (PUSAKA) في تشكيل عائلة مصلحه في مكتب الشؤون الدينية في منطقة تانجونجانوم نجانجوك ريجنسي.

طريقة البحث المستخدمة في هذه الدراسة هي طريقة نوعية مع شكل البحث في شكل دراسات ميدانية وتقنيات جمع البيانات من خلال إجراء الملاحظات والمقابلات والتوثيق. أثناء تحليل البيانات الفنية باستخدام تكثيف البيانات وعرض البيانات والاستنتاجات والتحقق.

تظهر نتائج هذه الدراسة ما يلي: (١) في تنفيذه ، تم تنفيذ برنامج مركز خدمة الأسرة سكينه (PUSAKA) في مكتب الشؤون الدينية في منطقة

تانجونجانوم نجانجوك ريجنسي جزئيا بسبب العديد من العقبات التي واجهتها ، مثل التأثر ، ونقص وقت التدريب ، والاشتباكات في جداول التدريب مع العمل ، وصعوبة تسجيل المشاركين ، ونقص الموارد البشرية كمتحدثين اتبعوا الإرشادات الفنية ، وطول الفترة الزمنية لتقديم مقترحات الأنشطة (٢) يعد برنامج مركز سكينه لخدمة الأسرة (PUSAKA) أحد أهم الجهود في تكوين المصلحة الأسرية ، والذي يتوافق في برنامجه مع ٥ وجهات نظر طرحتها أليسوا وحيد.